
金融机构人民币存贷款基准利率调整表
（单位：% ）

调整前利率 调整后利率 调整幅度
一、城乡居民和单位存款

（一）活期存款 0.72 0.72 0
（二）整存整取定期存款
三个月 3.15 2.88 -0.27
半 年 3.51 3.24 -0.27
一 年 3.87 3.60 -0.27
二 年 4.41 4.14 -0.27
三 年 5.13 4.77 -0.36
五 年 5.58 5.13 -0.45

二、各项贷款
六个月 6.12 6.03 -0.09
一 年 6.93 6.66 -0.27
一至三年 7.02 6.75 -0.27
三至五年 7.29 7.02 -0.27
五年以上 7.47 7.20 -0.27

三、个人住房公积金贷款
五年以下（含五年） 4.05 4.05 0
五年以上 4.59 4.59 0

据新华社电 继本月8日中国人民银
行决定下调基准利率后，不到一个月时间
央行再度作出了降息的决定。

中国人民银行 29 日宣布，从 2008 年
10 月 30 日起下调金融机构人民币存贷
款基准利率。其中一年期存款基准利
率由现行的 3.87％下调至 3.60％，下调
0.27 个百分点。一年期贷款基准利率由
现行的 6.93％下调至 6.66％，下调 0.27

个百分点；其他各档次存贷款基准利率
相应调整。个人住房公积金贷款利率
保持不变。

这是我国央行一个月内两度作出降息
决定，政策力度之强历史罕见。在国际金
融危机愈演愈烈、全球金融市场动荡加剧
的大背景下，本月8日，我国央行就曾作出
下调一年期人民币存贷款基准利率各0.27
个百分点的决定。

冀新很爱笑，尤其是接
电话的时候更爱笑，这和他
在电视直播中出现的形象
反差非常大，在四川地震灾
区的时候，这个曾先后6次
荣立三等功的郑州市公安
消防支队副政委经常眼含
热泪地出现在镜头之中，

“那时候我是指挥员，负责
整个队伍每个人的生命安
全，所以总是很感动，很激
动。”冀新说，在四川地震灾
区执行抢险任务的日日夜
夜里，他最关心的问题之一
就是手机有没有信号。

晚报记者 祁京/文 吴琳/图

4块电池和550条短信

在汶川大地震的抢险过程中，冀新是一位
钢铁打造的战士，他带领他的团队，在摇摇
欲坠的危楼中冒着生命危险，用近 30 个小
时，救出了被压在楼下 104 小时和 124 小时
的两名群众；在国家救援中心统计的本次地
震 8 例最经典救援中，他们占据了两例；在 8
天的救援中，他们成功解救出 53 名被埋压
群众。

但冀新却说，给他印象最深的，除了抢救出
被困群众时的激动和感动，就是手机信号。“临
走的时候我带了四块手机电池，每块儿都充满
了电。”在接受了奔赴灾区的任务之后，作为
郑州消防抗震救灾突击队的最高首长，冀新最
先想到的就是一定要保障通信的畅通，“我们
配备了两台海事卫星电话，但是那个东西通话
太贵了，我们不能随时随地使用，更别说给家
里打电话了。”冀新说，刚到灾区的时候，郑州
消防抗震救灾突击队的队员们最难熬的不仅
仅是不断发生的余震危险，还有对家乡亲人的
思念，而经历地震之后，当地的通信几乎完全
中断，“那时最想知道的就是外面的消息，最
急需的就是和指挥部以及后方取得联系。”而
这一切，对于本身并没有装备大型卫星通信器
材的郑州消防抗震救灾突击队来说，都显得那
么急迫。

就在他们急切需要进行通信联系的时候，
空降的移动抢险队为郑州消防抗震救灾突击队
的驻地搭建了临时基站。一接通信号，冀新的
手机就开始不停地收到短信，来自领导、亲人、
战友甚至相识或者不相识朋友的问候让这个钢
铁汉子又一次热泪盈眶。“我数了一下，在灾区
的10天里，我一共收到了550条短信，这些短信

我到现在还保存着。”
冀新告诉我们，在四川的那些日子，他经常

把这些温暖的短信读给战士们听，听到这些短
信，每一名郑州消防抗震救灾突击队的队员都

控制不住自己奔腾而下的泪水，“所以我要谢谢
移动，是他们让我们在灾区有了后盾，无论执行
多么困难的任务，只要看到手机有信号，我就会
很安心。”冀新感慨到。

11年，手机改变了生活

灾区的经历，让冀新加深了对手机的认识，
“原来只当手机是一个通信工具，但是现在发
现，一个人可以看不见，但绝对不能听不见。”冀
新说，对于保护着郑州人民生命财产安全的消
防工作来说，手机信号能否接通，往往会意味
着挽救生命的机会。“所以我对手机只有一个
要求，就是不管在哪里，信号一定要能覆盖到，
电话一定要能接通。”

现在冀新的生活已经离不开手机，“我们
整个支队是集团客户，每个手机都有一个小
号，这样很方便。”冀新所说的小号，是移动
针对集团客户推出的小号拨叫服务，“有了这
个功能，我们的工作变得很方便，工作节奏也
更快了。”他告诉记者，因为有了移动信息化
的服务，让他的工作节奏和工作效率都加快
了不少。

也正是有了郑州移动方便快捷的信息服
务，消防官兵在处置复杂的城市消防、抢险任
务的时候，指挥更加便利，对外联系更加通
畅，“我们消防工作在执行任务的时候，经常
要和各部门配合行动，假如没有畅通的手机信
号，是不可想象的。”不但工作中如此，在生活
之中，手机也发挥着重要的作用，“我一直使
用的都是移动的号，觉得现在服务越来越到位
了，确实给我们平时的工作带来了很多的便
利。”冀新说。

现在冀新闲暇的时候最大的爱好是练习发
手机短信，他说，原来用手机就是打电话和当闹
钟用，“我的性子和工作都要求风风火火的，经
常是遇到事情抓起电话就打。”但经历了四川之
行，他突然发现，手机已经附加了太多的温情和
感动。

冀新：我的手机里永远保存着 条短信

郑州移动精品网络系列报道之向东（三）

冀新 郑州市公安消防支队副政委
郑州移动全球通11年用户
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2020年，黄河水将
注入市内10余条河流

本报讯 昨日，省政府组织召开全省
黄河水资源开发利用座谈会，酝酿通过采
取向国家争取农业用水直补、把黄河水资
源开发利用纳入沿黄各级政府的绩效考核
体系等措施，用好用足黄河水。

郑州人均水资源不足全国的1／10
据悉，黄河流经我省三门峡、洛阳、郑

州、开封等8市28县，惠及商丘、许昌、安阳
等地区，是我省最大的客水源。但目前，沿
黄地区的缺水局面日益凸显。

以郑州为例，郑州市 2008年的人均水
资源占有量仅为196立方米，不足全国平均
水平的 1／10。联合国规定的生存标准为
人均水资源 500 立方米，小康标准为 1000
立方米，以此对照，郑州水资源极度短缺。

河南用黄河水不足国家分配的一半
根据国家 1987年黄河水量分配方案，

分配我省黄河干流可用水资源量 35.67 亿
立方米，但近年来我省年均实际引水量不
足分配指标的 50%。昨日召开的座谈会
上，黄河河务局局长牛玉国表示，山东、宁
夏、内蒙古等省区不但用足甚至用超了国
家分配的引水指标。

如何用好黄河水？牛玉国建议说，我
省应当积极向国家有关部委建议，在沿黄
实行农业灌溉用水由政府财政补贴，即争
取农业用水国家财政的直补政策，同时，还
可以采取把对黄河水资源开发利用工作纳
入沿黄各级政府的绩效考核体系，列入政
府工作的重要议事日程。

向市内10余条河流补黄河水
郑州市引黄工程规划显示，到2020年，

郑州市将建设主要引黄工程 25处，引黄供
水量达到 9.15 亿立方米，新增引黄供水量
5.97亿立方米。此举将基本解决城市用水、
引黄灌溉等郑州市水资源短缺情况，实现
郑州市内10条主要河流和西流湖、龙湖、龙
子湖生态补水，郑州市区河湖“水少、水脏”
的局面将彻底改观；通过补源灌溉，回补地
下水，使地下水环境状况得到基本改善。

晚报记者 裴蕾 实习生 李楠

中央有关部门安排近期与
达赖私人代表商谈

据新华社电 新华社记者从有关部门获
悉，根据达赖喇嘛方面的请求，中央有关部门
将于近期安排达赖喇嘛的私人代表回国进行
接触商谈。

有关部门负责人表示，今年以来，尽管出
现了拉萨打砸抢烧严重暴力犯罪事件和“藏
独”分子干扰破坏北京奥运会的严重事件，中
央仍第三次安排达赖喇嘛的私人代表回国接
触，希望达赖喇嘛方面珍惜机会，对中央提出
的要求作出积极回应。

前三季度全国城镇职工
平均工资19731元

据新华社电 国家统计局 29 日发布的数
据显示，前三季度全国城镇单位在岗职工平均
工资为19731元，同比增长18.3％。

看地区，北京平均工资最高
统计显示，前三季度城镇单位在岗职工平

均工资最高的地区是北京市 39663 元，平均工
资最低的地区是河南省14485元。

前三季度平均工资增长最快的 5 个地区
是：河南省增长 25.4％，比全国平均增幅高 7.1
个百分点；山西省增长23.5％；宁夏回族自治区
增长 23.4％；河北省增长 23％；湖北省增长
22.5％。

前三季度有 14 个省区市城镇职工平均工
资增幅超过全国平均增幅，有17个省区市低于
全国平均增幅。

看行业，金融业平均工资最高
从国家统计局数据看，有 12 个行业超过

了全国平均工资水平，有 7 个行业低于全国
平均工资水平。统计显示，前三季度全国第
二、三产业中平均工资最高的 5 个行业是：
金融业 40312 元，是全国平均工资的 2 倍；信
息传输、计算机服务和软件业 37847 元；科学
研究、技术服务和地质勘察业 31153 元；电
力、燃气及水的生产和供应业 25407 元；文
化、体育和娱乐业 23932元。

一个月内两次降息
一年期存贷款利率今起下调0.27个百分点

个人住房公积金贷款利率保持不变

■新闻分析

我国利率政策工具还有相
当的运用空间

“三季度数据显示出了经济增速在
放缓、企业投资不活跃的迹象，因此再度
降息是在意料之内的。”中央财经大学银
行业研究中心主任郭田勇接受新华社记
者采访时说，尽管目前还不能排除通胀
压力抬头，但是从目前来看，我国经济面
临的主要问题还是经济不景气，增长率
的下滑。这就需要在信贷政策上进一步
放松。

对于未来国家是否会继续出台相关
政策，郭田勇认为，央行在降息之后，将
根据经济运行的实际情况做出判断。与
其他国家相比，我国利率政策工具还有
相当的运用空间。

中国人民银行行长周小川26日向全
国人大常委会报告加强金融宏观调控的
有关情况时也指出，下一阶段，人民银行
将继续改进流动性管理，保证市场流动
性充分供应，引导货币信贷合理投放。

据新华社电


